

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO
FEDERAL
V LEGISLATURA
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



V LEGISLATURA

PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública
Lic. Higinio Chávez García, Jefe Delegacional en Tlalpan
Mesa de Trabajo
VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón “Heberto Castillo”

25 de noviembre de 2009

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO ERASTO ENSÁSTIGA SANTIAGO.- Buenos días. Vamos a dar inicio a esta mesa de trabajo y como hemos procurado, ya son 13 jefes delegacionales que han estado con nosotros en esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y hemos sido cuidadosos en que nos apeguemos al horario establecido.

Le damos la bienvenida al Jefe Delegacional en Tlalpan, Higinio Chávez García, gracias por acompañarnos en esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, bienvenido; como también a su equipo de trabajo y seguramente a vecinas y vecinos de Tlalpan, y medios de Comunicación, muchas gracias por estar en este salón “Heberto Castillo”.

Nos acompañan también los diputados José Alberto Couttolenc, buenos días, bienvenido; diputado Mauricio Tabe Echartea, el diputado Fidel Suárez, la diputada Maricela Contreras, el diputado Guillermo Sánchez Torres, el diputado Fernando Cuéllar.

Me voy a permitir leer el acuerdo por el cual se realiza esta mesa de trabajo.

De conformidad con lo establecido en los artículos 17, fracción VII, 59 y 60, fracción II, 62, fracción XXVII y 68 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal; 28, 30, 34 y 39 de su Reglamento para el Gobierno Interior, y con la finalidad de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública esté en condiciones de analizar y dictaminar en los tiempos que marca la normatividad, el paquete presupuestario 2010, en sesión ordinaria del 28 de octubre la Comisión acordó practicar y ejecutar reuniones de trabajo con los titulares de los 16 órganos político administrativos del Distrito Federal.

Señor jefe delegacional, esta mesa de trabajo persigue dos objetivos: primero, analizar los resultados y las metas alcanzadas por la administración a su cargo y motivar las condiciones necesarias para apoyar su gestión; segundo, analizar sus propuestas de trabajo que impliquen necesidades de recursos, así como las expectativas de su gestión para 2010.

Voy a solicitarle a la diputada Secretaria Maricela Contreras que por favor se sirva leer la dinámica del primer trabajo. Adelante, por favor.

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARICELA CONTRERAS JULIÁN.- Por instrucciones del Presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, damos lectura a la dinámica de trabajo del primer objetivo.

1.- El servidor público expone un informe ejecutivo que describa los montos asignados, los erogados hasta el mes de septiembre y su perspectiva de cierre. El funcionario tendrá 10 minutos para su exposición.

2.- Los diputados de manera ordenada expondrán sus inquietudes y/o comentarios hasta por 5 minutos.

3.- El servidor público se concentrará a responder a los planteamientos que se le hagan haciendo uso de la información relacionada con la operación programática presupuestal, hasta por 3 minutos.

4.- Los diputados tendrán derecho a una réplica inmediata ante la respuesta del servidor público, hasta por 3 minutos.

5.- Podrán participar los diputados que así lo deseen, siempre que se sujeten a los tiempos señalados, lo cual será posible al final de la intervención de los diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Cumplida su instrucción, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Voy a comentarles a los diputados integrantes de esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, les propongo que hagamos una sola presentación, estamos haciendo dos, que hagamos una sola, para agilizar y también en una sola ronda de preguntas se pueda ser más rápido, más concreto y sea más flexible esta mesa de trabajo.

Entonces solicito a Higinio Chávez García, Jefe Delegacional en Tlalpan, que nos haga la presentación de los dos objetivos de esta mesa en una sola presentación. Adelante, por favor.

EL C. LIC. HIGINIO CHAVEZ GARCIA.- Buenos días diputado Presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Erasto Ensástiga Santiago; buenos días diputadas y diputados integrantes de esta Comisión, y buenos días amigas y amigos vecinos de Tlalpan, muchas gracias por su asistencia.

En cumplimiento a la disposición de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en su V Legislatura, comparezco ante ustedes como Jefe Delegacional Electo por y las tlalpenses para presentar un informe del ejercicio programático presupuestal correspondiente al periodo 2009. Asimismo las necesidades que este Gobierno requieren en materia presupuestal durante el 2010.

Empezaremos mencionando el ejercicio del presupuesto del 2009, no sin antes agradecer una valiosa y una valoración al esfuerzo del Gobierno que nos antecedió, por eso deseo aprovechar este espacio para hacer un reconocimiento a mi compañero y amigo el diputado Guillermo Sánchez Torres, cuya gestión dejó precedentes muy importantes en la Delegación de Tlalpan como es en el deporte, educación, recolección de residuos sólidos, la entrega de 35 mil uniformes deportivos y tenis gratuitos para alumnos de Tlalpan.

Asimismo el mejoramiento de la imagen urbana de 50 colonias de Tlalpan que se programaron en Barrio Adentro, entre muchas otras cosas, por lo que felicito a mi compañero y amigo Guillermo Sánchez Torres.

El presupuesto del 2009 en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal se aprobó un presupuesto de mil 485 millones 868 mil 165 pesos, siendo

modificado en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, quedando un presupuesto de mil 366 millones 992 mil 121 pesos, afectando de forma considerable a los programas relacionados al combate a la delincuencia e inseguridad, con un resultado de 39 millones 260 mil 309 pesos, es decir más del 40 por ciento destinado para este rubro.

El presupuesto del 2009 se reporta un ejercicio hasta el 30 de septiembre de 765 millones 448 mil 900 pesos. Sin embargo durante el mes de octubre se tomaron las medidas necesarias para contratar bienes y servicios que permitan cumplir con el gobierno, con el programa de gobierno, por lo que les informo que estaremos en tiempo y forma de ejercer el presupuesto restante cuyo comprometido en todos los capítulos establecidos en el mes de diciembre.

En el techo financiero propuesto para el 2010, quiero informarles que la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal, asignó a Tlalpan 1 mil 296 millones 629 mil 428 pesos. Hay una diferencia entre el 2009 y el 2010 de 231 millones 196 mil 998 pesos, teniendo una reducción real del 12.74 por ciento. Por lo que se reducirán los trabajos en obras, electrificación, seguridad pública y otros servicios que presta la Delegación.

Para el 2010 el gobierno delegacional en Tlalpan ha entregado un proyecto de presupuesto, tomando en consideración los siguientes apartados.

- 1.- La crítica situación por la que atraviesa el país.
- 2.- La política de austeridad pactada con el Jefe de Gobierno del Distrito Federal.

Quiero comentarles que la delegación de Tlalpan, carece de las necesidades que a continuación les comento. Tenemos necesidades como el agua, drenaje, electrificación, red de agua, pavimentación, banquetas y guarniciones, entre muchas otras cosas, por lo que expongo de manera puntual los trabajos de Tlalpan que a continuación mencionaré.

Daremos capacitación a 600 personas, 100 por zona territorial, para atender la recuperación de espacios públicos, pinta de fachadas, servicio de podas, bacheo, balizamiento, mantenimiento a deportivos y áreas verdes, clareo de luminarias, retiro de escombros y de basura, entre otras acciones que realiza la delegación de Tlalpan.

En desarrollo social ampliaremos los programas que beneficien a nuestras niñas y niños de Tlalpan, como es el uniforme escolar deportivo y tenis que se seguirán entregando, el uniforme escolar gratuito que otorga el Gobierno del Distrito Federal que se compone de pantalón, camisa y suéter, será complementado con el calzado escolar que otorgará la delegación de Tlalpan.

Casas de salud que tendrán atención médica, medicamentos y laboratorio, computadora a niños y niñas de 10. En esto les quiero comentar que es un programa que iniciará el primero de enero con la finalidad de estimular a los estudiantes, principalmente a los niños de primaria y secundaria. Vamos a incentivar con una computadora en el 2011 a todos los alumnos de secundaria y en el 2010 a los alumnos de primaria.

También vamos a impulsar un programa que se llama Sonrisa de Mujer, donde daremos servicio dental, principalmente a todas aquellas mujeres que se encuentran en las zonas de alto grado de marginalidad para proporcionarles el servicio y la reparación de la dentadura por la descalcificación que han tenido por la creación de los hijos.

El programa de entrega de becas y anteojos los seguiremos entregando como se ha hecho hasta el día de hoy.

En cultura fortaleceremos los usos y costumbres de los nuevos pueblos de Tlalpan, impulsaremos las expresiones artísticas de calidad en teatro, música, cine, exposición de pintura y fotografía.

Uno de los temas que impulsaremos con mayor interés será el tema del deporte, la construcción de una de las Deportivas más importantes de Tlalpan. Seguiremos impulsando a los jóvenes deportistas para que sigan cosechando medallas en la Olimpiada Nacional Infantil, Juvenil y Paraolímpica.

En Jurídico y Gobierno, en apego estricto a los ordenamientos jurídicos, mismos que regulan las actividades en materia de giros mercantiles, comercios en vía pública, mercados, licencias de construcción, control vehicular y la construcción de un panteón civil ecológico en la Delegación de Tlalpan, siempre actuaremos con estricto apego a derecho.

En seguridad pública contrataremos 150 elementos de la Policía Auxiliar de extramuros, instalaremos las videocámaras en avenidas y colonias de Tlalpan para abatir la inseguridad que se vive en nuestra delegación.

En ecología, cero crecimiento de la zona de reserva ecológica, y aquí quisiera hacer un compromiso con todos los diputados presentes y amigos y amigas, que tendremos el brazo fuerte y la mano firme para no permitir que se siga creciendo hacia la zona de reserva ecológica. Tendremos el apoyo productivo a traspatio, apoyos productivos a ejidatarios y comuneros.

En reforestación, buscaremos la forma de ser la delegación número uno, ya que tiene la reserva ecológica más grande del Distrito Federal. Haremos la reforestación en los 3 años siguientes, poniéndonos a la punta del Distrito Federal en reforestación.

Haremos exposiciones artesanales, fomento a las cooperativas, principalmente de tipo textil.

Promoción de dos Ferias del Empleo por año. Esto lo haremos con empresarios y con vecinos de Tlalpan, ambos, unos empleando y otros buscando trabajo, dos veces al año.

Como ustedes han podido apreciar en esta exposición, el gobierno que hemos iniciado tiene el firme propósito de trabajar por el bienestar de los tlalpenses, por lo que hago un llamado a su comprensión y sensibilidad política como diputados para que se asignen mayores recursos a la Delegación de Tlalpan, ya que somos la delegación más grande territorialmente hablando. Contamos con 30 mil 449 hectáreas, 625 mil habitantes, 145 unidades territoriales, que representan 340 colonias, 9 pueblos, 191 asentamientos irregulares.

Nuestro gobierno se forjará en la transparencia, honestidad, eficiencia y austeridad y un compromiso en el combate a la corrupción.

Quiero comentarles que fuimos la primera delegación que conformó un Comité Delegacional de los Pueblos y Barrios Originarios de Tlalpan, con la finalidad de atender a uno de los sectores que se siente más alejado del gobierno. También fuimos pilares en la conformación de 13 Consejos Delegacionales en Tlalpan, que dará seguimiento a las demandas puntuales que nos hagan los

vecinos de la delegación, ya que hay un compromiso de reunirnos una vez por mes.

Formamos el Consejo Delegacional de Seguridad Pública, el Consejo Delegacional de Mercados y Vía Pública, el Consejo Delegacional de Atención a Grupos Vulnerables, el Consejo Delegacional de Salud, Educación y Deporte, el Consejo Delegacional de Imagen Urbana, el Consejo Delegacional de Cultura, el Consejo Delegacional de Agua y Drenaje, el Consejo Delegacional de Transporte y Vialidad, el Consejo Delegacional de los Comuneros y Ejidatarios, el Consejo Delegacional de Desarrollo Económico, el Consejo Delegacional de Obras Públicas, el Consejo Delegacional de Conjuntos y Unidades Habitacionales, el Consejo Delegacional de Asentamientos Humanos Irregulares.. Esto, con la intención y el propósito de tener una reunión mensual.

Quiero comentarles que en las reuniones que hemos tenido, principalmente en seguridad pública, citamos al Fiscal de Tlalpan, citamos a los jefes de sector, citamos a todos los directores generales, encabezados por el Jefe Delegacional, para que de frente a los ciudadanos, así como estamos ahorita, nos hagan su planteamiento y al mes siguiente los funcionarios son los responsables de responder a las peticiones hechas por los vecinos. Esto dará una eficiencia del trabajo realizado por cada uno de nuestros compañeros funcionarios.

También quiero decirles que vamos a ser pilares y vamos a seguir el ejemplo de ser un gobierno austero en la delegación de Tlalpan. A partir del 1° de enero ningún funcionario va a poderse llevar los vehículos de la delegación, los vehículos oficiales se van a resguardar sábados y domingos, generando un ahorro muy importante en el consumo de la gasolina.

Estamos a sus órdenes, diputado Presidente, diputados integrantes de la Comisión. Muchas gracias por su atención.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, señor Jefe Delegacional. Se integran a esta mesa de trabajo los diputados Carlos Augusto Morales y el diputado José Giovanni Gutiérrez. Bienvenidos.

Continuando con el formato de esta mesa de trabajo, solicito a la diputada Secretaria Maricela Contreras, levante un listado de las o los diputados que

quieran participar en esta ronda de preguntas y en ese mismo orden darles el uso de la palabra.

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARICELA CONTRERAS JULIÁN.- Los diputados que gusten hacer uso de la palabra, favor de anotarse.

Diputado Presidente, tenemos en la lista al diputado Alberto Couttolenc, al diputado Fernando Cuellar, al diputado Guillermo Sánchez, al diputado Fidel Suárez y una servidora.

Por lo tanto y de acuerdo al formato, en consecuencia le damos la palabra al diputado Alberto Couttolenc.

EL C. DIPUTADO JOSÉ ALBERTO COUTTOLENC GÜEMEZ.- Buenos días licenciado Higinio Chávez, muchas gracias por acompañarnos aquí.

Sí le quiero hacer algunas preguntas. Primero, muchas gracias por pasarnos toda su información. En cuanto al presupuesto por capítulo de gastos en 2009 se ve una estructura financiera bastante saludable, bastante sana, es decir tienen un 15% en obra pública contra un 23% en servicios personales, se ve un diseño bastante estable, bastante razonable.

Sin embargo, tengo algunas dudas que quisiera hacerle aquí en estos números, porque tiene aquí una perspectiva de cierre de 600 millones de pesos, 601,543.220 millones de pesos al cierre del 2009, quiere decir que no va a ejercer ni siquiera el 50 por ciento del presupuesto modificado en el 2009 ó van a ejercer ese 50 por ciento en lo que queda de solo un mes; esa es la primera pregunta que quisiera

Las siguientes preguntas, no me cuadran algunos datos aquí, dice usted que tiene una reducción del 12.74 por ciento, solamente del modificado un 5.5 por ciento, o sea del original se tiene un 12 por ciento, porque del modificado nada más tiene una reducción del 5 por ciento, eso sí esta bien; pero luego marca aquí que tiene una reducción en infraestructura para 2010 que va a quedar en 54 millones de pesos; sin embargo, el techo financiero que tiene en el 2010 es de 180 millones de pesos, ahí sí quisiera que me aclarara, si la explicación que está nada más, no me cuadran los números. En el presupuesto que tiene para el 2010, tiene 180 millones 712 mil 056 y sin embargo aquí marca que hay una reducción en el ejercicio de 2010 a 54 millones de pesos.

Lo mismo, tampoco me cuadra la otra parte en la que dice que en cultura reduce, dice: hay una disminución de 35 millones, el techo original, el presupuesto era de 117 millones, lo bajaron a 53 millones; esa pregunta, también en lo que es el rubro de cultura tampoco me cuadra, de 117 a 53, son 50 y tantos millones y marca 35.

Nada más esas son las preguntas, digo, saber, se ve, o sea el presupuesto de la Secretaría de Finanzas se ve muy bien establecido para el 2010, porque estamos juntando los dos presupuestos 2009 y 2010, los dos comentarios; sin embargo, en las explicaciones se ven otros números que ya no aparecen, no sé si uno esté perdiendo, lo demás está bien explicado el presupuesto.

Le agradecemos mucho que esté aquí. Si me puede contestar las preguntas, le agradecería mucho para darme una idea más clara de esta parte de lo que es la explicación, ésta que tienen aquí en esta página. Muchas gracias por sus respuestas.

LA C. SECRETARIA.- Tiene el Jefe Delegacional, Higinio Chávez García, la palabra para dar respuesta a las preguntas del diputado Alberto.

EL C. LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Diputado Alberto, quiero decirle que posiblemente las cifras no chequen, porque nosotros hicimos el recorte de 1 mil 485 millones que se asignaron en la Asamblea Legislativa, hicimos el comparativo de que lo que nos asignaron a nosotros, por eso dan 231 millones de pesos, porque lo hicimos, la diferencia está hecha basándose al millón 485 mil de pesos.

Por lo otro, quiero decirle que nosotros basamos el recorte a las cifras dichas por usted, en base al presupuesto que nos asignaron y en el Programa del POA hecho y elaborado para presentarlo en la Asamblea Legislativa. Por eso es que algunas cifras no le checan en este rubro pero, bueno, cualquier cifra que podamos nosotros mandárselo por escrito, me comprometo a que el próximo lunes sin falta lo tendrá usted en su oficina, para hacerle saber concretamente las cifras que cuadren en el aspecto que usted nos menciona.

LA C. SECRETARIA.- Tiene para réplica 3 minutos el diputado Alberto.

EL C. DIPUTADO JOSÉ ALBERTO COUTTOLENC GÜEMEZ.- O sea, entiendo entonces que lo que está marcando aquí como presupuesto 2010

todavía no es el propuesto, es el que tienen ustedes cambiado un poco para que cuadre con estas explicaciones que tienen en las páginas anteriores.

EL C. LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Así es.

EL C. DIPUTADO JOSÉ ALBERTO COUTTOLENC GÜEMEZ.- La última pregunta que ya no me contestó, nada más sobre las perspectivas de cierre, también esta cifra de 600 millones, es que aquí estamos tratando 2010 y 2009 con el nuevo formato.

Ahora me regreso al presupuesto de 2009, los 600 millones que tiene de perspectiva de cierre contra el presupuesto modificado de 1 millón 366 mil 992, ¿qué sucedió con esta explicación?

EL LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Nosotros tenemos ya el resto del presupuesto comprometido en obras, en servicios, en pagos, en el capítulo 1000 está comprometido totalmente de aquí al 30 de diciembre, lo que creo que daremos cumplimiento a lo establecido por el monto dado a la Delegación de Tlalpan, sin caer en ninguno, el proyecto ya está comprometido, todo el presupuesto está comprometido para el 2009, o sea que vamos a terminar sin subejercicio. Son obras que ya están inclusive terminadas, que está por cubrirse el pago, por eso es que nada más damos hasta el 30 de septiembre el gasto ejercido; sin embargo, el gasto siguiente estará ejercido hasta el mes de diciembre sin caer en subejercicio.

LA C. SECRETARIA.- Nada más me gustaría recordar el formato, es la pregunta del diputado, después la intervención para dar respuesta del jefe delegacional y en la réplica ya no se permite hacer respuesta, por lo que sugeriría, para ajustarnos al formato, que cualquier aclaración se pudiera hacer en el siguiente bloque.

Le damos entonces la palabra al diputado Fernando Cuéllar.

EL C. DIPUTADO FERNANDO CUÉLLAR REYES.- Gracias, diputada Secretaria. Con su permiso, diputado Presidente de esta Comisión.

En mi calidad de integrante de esta Comisión de Presupuesto, al igual que mis compañeros, le damos la más cordial bienvenida, jefe delegacional, nos da mucho gusto que está por aquí. El objetivo de estas mesas de trabajo ha sido

muy importante para los integrantes de esta Comisión de Presupuesto y también para los diputados que han participado en un formato muy libre para poder conocer de cerca lo que cada delegación está viviendo y lo que está planteando.

Es un hecho que en el caso de las jefaturas delegacionales hay un gran interés de todos los diputados porque ustedes son la autoridad directa, hay una gran responsabilidad, pero no así en términos de correspondencia con las atribuciones; desafortunadamente, son muchas las responsabilidades y son pocas las atribuciones, son muchas las necesidades y es poco el presupuesto que se tiene.

En ese sentido hemos estado reflexionando mucho con el compañero diputado Presidente y con cada uno de los integrantes sobre la necesidad definitivamente de no dar marcha atrás, las jefaturas delegacionales son un proyecto estratégico de gobierno y requieren todo el apoyo. En ese sentido será muy importante, evidentemente cada delegación es diferente, cada delegación tiene una propia historia, un desarrollo, en este caso vemos, en el caso de la Delegación Tlalpan, como comentaba el diputado Couttolenc, un buen equilibrio; hay casos de algunas delegaciones donde se disparan muchos los capítulos, hay el capítulo 1000 en algunas delegaciones que está verdaderamente comiéndose la operación de las delegaciones, hasta el 70, 75% del presupuesto, pero creo que hay un equilibrio en ese sentido en el caso de la Delegación Tlalpan.

Efectivamente también, coincidiendo con el diputado Couttolenc, hay un gran reto respecto al ejercicio de gasto para esta perspectiva de cierre de 2009, hay una cantidad que es significativa, que esa es un poco la preocupación. Nos da tranquilidad que usted nos diga que se va a ejercer, que ya está comprometido, que está ya todo en proceso para poder cerrar de manera favorable. Porque esa es la otra, si tenemos una Delegación en condiciones de subejercicio pues difícilmente podemos hacer un planteamiento de mayor recurso cuando no se ejerce el recurso en su totalidad. Entonces son dos elementos que parece muy importante y que nos dan esa tranquilidad.

Hay un elemento que no aparece en el informe y que me gustaría que usted nos lo pudiera detallar o en su momento si no se trae ahorita, enviarnos, que es

la parte del concepto de autogenerados. Hemos estado revisando en el caso de todas las Delegaciones lo que nos pudieran decir cuál es el monto que tienen en el concepto de autogenerados, cómo se está aplicando estos recursos y cuál es la perspectiva que tienen de crecimiento, porque tenemos que forma parte desafortunadamente en términos de la operatividad en general de la infraestructura educativa.

El otro punto muy importante que hemos estado comentando con varios de los diputados, no está la diputada Alicia Téllez, que siempre ha insistido en ese tema, que ayer justamente hubo un punto de acuerdo que se integró en el Pleno, respecto a los mercados públicos. ¿Cuál es el estado en que se encuentra en este caso, se refiere a un monto que se asignó a mercados, pero cuáles son las necesidades reales porque estamos también tratando de identificar una política general respecto al asunto de los mercados, cómo se puede atender este sector, este grupo de atención que es muy importante, cuál es el diagnóstico que se encuentra en esta parte en términos de los mercados y cuál es la perspectiva que se tiene dentro del presupuesto para el próximo año?

En general quiero decirle que estamos con toda la intención de poder escuchar y profundizar en este tema del presupuesto para encontrar y darle a la autoridad delegacional en la medida de lo posible un recurso y en el camino también una serie de atribuciones que le permitan su propio fortalecimiento.

Gracias por sus respuestas, Jefe Delegacional.

LA C. SECRETARIA.- Le damos al Jefe Delegacional Higinio Chávez la palabra para dar respuesta a las preguntas del diputado Fernando Cuellar.

EL C. LIC. HIGINIO CHAVEZ GARCIA.- Muchas gracias diputado Fernando Cuellar.

Primero quiero comentarle y efectivamente reforzar lo que en la primera pregunta nos hicieron, el presupuesto está comprometido hasta el 30 de diciembre y vamos a cumplir sin caer en subejercicio, lo que nos da a nosotros tranquilidad porque son muchas las necesidades que tenemos en Tlalpan y poco el presupuesto.

En base a los autogenerados que generamos en Tlalpan, quiero comentarle que tenemos ya el resultado hasta el mes de octubre, de enero a octubre, en egresos tenemos una cantidad de 42 millones de pesos con 300 mil 113 pesos. Igualmente en egresos tenemos un gasto de 35 millones 115 mil 385 pesos, y esto se gasta principalmente los ingresos los utilizamos principalmente en gastos de médicos, de profesores, de equipo, de materiales y de administradores que se hacen cargo de todas las áreas que están dentro de la Delegación de Tlalpan, principalmente en las áreas deportivas.

Por otro lado, le quiero comentar que nuestra preocupación es darle mantenimiento a los mercados públicos, principalmente porque están en una competencia desleal contra los centros comerciales y una de las principales quejas de ellos es que sus instalaciones han sido en una parte olvidadas sin dejar de mencionar que se han atendido muchísimo los mercados, pero nos hace falta mucho; los mercados principalmente requieren instalaciones eléctricas en buen estado, baños, locales, en muchos de los mercados que tenemos y concentraciones estaremos destinando un presupuesto necesario y suficiente para la techumbre y sobre todo para pisos, que sea más higiénico, tenemos mercados con cemento y en algunas partes inclusive con piso de tierra. Esto lo haremos en el 2010, destinando un recurso principalmente para tener mercados con mejor higiene.

Muchas gracias, diputado.

LA C. SECRETARIA.- Tiene 3 minutos para la réplica, el diputado Fernando Cuellar.

EL C. DIPUTADO FERNANDO CUELLAR REYES.- Gracias. Gracias, Jefe Delegacional.

Sólo un par de reflexiones en ésta, que más que una réplica es seguir abonando en la reflexión de la gran responsabilidad que usted hoy tiene. Es un hecho que Tlalpan, como ya lo había referido usted, es una delegación con una gran extensión geográfica, y al mismo tiempo, con un gran crecimiento población, la delegación que empieza a tener una gran presión poblacional, justamente porque hay ese espacio, que se ve esa posibilidad.

En ese sentido, felicitarlo porque también cuente con el apoyo de no permitir que se sigan invadiendo estas áreas que son muy importantes y que son el pulmón de esta ciudad, es un hecho que Tlalpan y muchas delegaciones del sur como Milpa Alta, como Cuajimalpa, como estas delegaciones del sur, que representan el pulmón y que representan la sustentabilidad de la ciudad, deberían de tener un reconocimiento especial y deberían ser apoyadas también para reconocerles esa aportación que hacen a la Ciudad de México.

En ese sentido, seguiremos atentos, hay también y aquí coincide con nuestro Presidente también de la Comisión de Desarrollo Urbano, la importancia de no sólo ver esta parte presupuestal, sino de pensar en el propio Programa de Desarrollo Urbano, que es un instrumento que seguramente va a dar certeza y va a generar una política diferente para el desarrollo urbano y rural de la propia Delegación.

Muchas gracias y bienvenido, Jefe Delegacional.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Cuellar.

Ahora tiene la palabra hasta por 5 minutos el diputado Guillermo Sánchez.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SANCHEZ TORRES.- Buenos días, ciudadano Jefe Delegacional; funcionarios públicos que lo acompañan.

Hablar de Tlalpan es hablar de una delegación donde a la gente le gusta vivir, donde a la gente le gusta ir a pasear; es hablar de tradiciones, hablar de historia; es hablar de la Delegación que aporta el 60 por ciento del agua que se toma en el Distrito Federal; digo hablar de historia, de la capital del Estado de México hace muchos años, es hablar de luchadores sociales, movimientos de izquierda; es hablar de gente que hace muchos años que con su trabajo engrandecieron las colonias, sobre todo el Ajusco medio.

Hay libros escritos por estadounidenses de luchadores sociales, como el compañero Hipólito Bravo, imagen que se ha sumado a las marchas de las grandes fábricas que ustedes saben existía en Tlalpan, Textiles Ajusco, Textiles Aga, Estambres Milo, que poco a poco fueron cerrando por las crisis recurrentes de los gobiernos autoritarios de más de 70 años.

Sin lugar a dudas ese crecimiento que ha tenido la Delegación de Tlalpan ha sido básicamente a través de los asentamientos humanos irregulares, 191 asentamientos irregulares, más de 8 mil familias.

En su propuesta cuando hizo campaña decía que iba a electrificar todos los asentamientos humanos irregulares o todos los cascos de los pueblos. Esa es la primera pregunta.

Sabemos de la problemática que existe en Mesa los Hornos, donde los habitantes originales fueron maltratados por los gobiernos de la regencia, los quisieron reducir, y se estableció mucha gente de otras colonias, de otros lados.

Hace unos días hubo un desalojo violento, sabemos que se había platicado con los invasores, los desdoblados, etcétera. Lo más importante es qué determinación va a tener usted sobre esos 11 mil metros donde se generó el conflicto, qué se pretende hacer ahí, sabemos que hay intereses legítimos de algunas organizaciones, pero creo que no sobre el interés general de la gente de Mesa los Hornos.

También se había iniciado un programa de captación de ollas ciegas o tinas de captación muy importante, único en el Distrito Federal, y que iba a ser posible el sueño de los habitantes del Ajusco Medio, que en época de lluvia tuvieran agua potable en sus casas. ¿Qué se está haciendo al respecto y cuánto es la inversión que se tiene prevista?

Se dice mucho de la anterior administración. La gente que trata de perjudicar a los gobiernos perredistas, hablan de las famosas gasolineras. Qué sabe usted de esas gasolineras, si puede darnos los nombres de quiénes son sus dueños, para despejar dudas, porque a veces todos los muertitos se los quieren cargar al anterior Delegado y creo que no se vale.

Nosotros sabemos que si una gasolinera se instala es porque tiene todos los permisos. El Delegado lo único que hace es dar el visto bueno, pero a veces actúa de mala fe.

Una pregunta que ya le hicieron, Tlalpan es la delegación que más recursos genera, no sé si con Iztacalco, por autogenerados. Esos autogenerados se ocupan para pagarle sobre todo a los entrenadores, a los médicos, etcétera,

pero son muchos, señor Delegado, y creo que este año pueden llegar a más de 50 millones. ¿Cuál es la distribución, en qué porcentaje es para pagar mano de obra y cuál es el porcentaje para darle mantenimiento a estos deportivos?

Es el único Delegado que no se ha quejado que sus deportivos están en un abandono completo, esperemos que siga manteniendo esa calidad de vida que permita a Tlalpan estar dentro de los primeros lugares del deporte.

Hablando del deporte, quisiéramos ver si nos dice cuál es la expectativa del deporte en estos 3 años de su gestión.

Finalmente, quisiera hacerle una propuesta en cuanto a cultura. Tlalpan, una delegación conocida a nivel mundial por un festival importantísimo que todos ustedes conocen y que algunos Delegados actuales están dispuestos a invertir dinero en este festival tan importante como es el Festival de las Culturas en Resistencia Ollin Kan. Estaría usted dispuesto a entrar en un paquete con 4 delegaciones, en las Delegaciones del Parlamento del Sur, que quieren adoptar este festival porque es la única expresión donde nuestros jóvenes pueden ir a ver eventos de talla internacional que jamás en su vida podrían hacerlo si tendrían que desplazarse al oriente, a los continentes de Africa, Oceanía, etcétera.

Finalmente, sabemos que año con año se presenta el problema, sobre todo en época de estiaje, del agua. Tlalpan siempre ha gastado cantidades fuertes para poder suministrar agua potable a través de pipas a la zona de los pueblos y al Ajusco Medio. Como legislador, considero que este gasto lo tendría que hacer el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, que es la responsable de llevar agua potable, de suministrar agua potable al Distrito Federal.

Creo que esos 80 millones que invierte la delegación tendría que pagarlos el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y si no tendrían que venir etiquetados como recursos adicionales para pagar esa cantidad que es muy importante.

Finalmente, también nos hicimos bolas con las cuentas, igual que mi compañero diputado José Alberto Couttolenc, pero ya aquí nos enviaron una tarjetita aclaratoria, el recorte es muy fuerte, se regresa a los presupuestos de 2006, 2007. No son 281 millones, como lo dice aquí el documento en número,

aquí hay que sumarle el 4.5 ó el 5% de inflación y realmente el recorte será por el rubro de los 355 millones. Eso lo va a dejar, señor delegado, con las manos atadas, igual que a los demás jefes delegacionales.

Siendo un gobierno de izquierda, siendo un gobierno de programas sociales, creemos que tienen que juntarse todos los delegados y hacerle un nuevo planteamiento al Secretario de Finanzas, que permita cumplir con los compromisos de campaña.

Por sus respuestas, muchas gracias.

LA C. SECRETARIA.- Le damos la palabra al ciudadano Higinio Chávez para dar sus respuestas.

EL C. LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Muchas gracias, diputado Guillermo Sánchez Torres.

Efectivamente Tlalpan tiene 191 asentamientos irregulares, de los cuales requieren servicios como el agua, la recolección de basura, y yo quiero comentarle que en campaña hicimos un compromiso de electrificar los nueve pueblos de Tlalpan. ¿Por qué electrificar los nueve pueblos de Tlalpan? Estamos impedidos para electrificar los asentamientos irregulares, pero sí nos vamos a dar a la tarea de electrificar los cascos urbanos, que tienen una infraestructura de más de 15 años, en donde no cuentan con postes, con cableados, con transformadores y eso para poderlo cumplir necesitamos un presupuesto aproximado de 50 millones de pesos para el año que viene.

Con respecto al problema que se suscitó en Mesa Los Hornos, quiero comentarles que se invadió el 29 de septiembre 11 mil metros cuadrados propiedad del Gobierno del Distrito Federal, el cual en coordinación con el gobierno central nos dimos a la tarea de desalojar a vecinos y vecinas de Tlalpan que habían tomado ilegalmente ese predio que ya estaba destinado para construir una escuela preparatoria en el 50% del predio y el otro 50% será destinado para vivienda, acordado con la gente de Mesa Los Hornos que lo necesiten.

Algo muy importante que usted mencionó fueron las ollas de captación de agua pluvial, que es una necesidad, ya que somos la segunda delegación con mayores problemas de agua en nuestra delegación de Tlalpan. Hasta el día de

hoy se han construido cuatro ollas, en el 2010 esperamos construir otras cuatro ollas, en las cuales invertiremos alrededor de 21 millones de pesos.

Quiero comentarles que esto depende en mucho del tamaño y de la capacidad que cada olla tenga en almacenamiento de agua. Tenemos ollas que almacenan 13 millones de litros, algunas 20 millones de litros y estamos pensando en acordar con el Gobierno del Distrito Federal para poder construir una presa en el Valle del Tezontle, donde no estemos hablando de millones de litros de agua sino en millones de metros cúbicos que nos sirvan principalmente para el estiaje, que es muy fuerte en la delegación de Tlalpan.

En cuestión de las gasolineras, efectivamente se ha generado una protesta ciudadana por la construcción de algunas gasolineras que están por Periférico e Insurgentes.

Quiero comentarles que revisamos en Jurídico y Gobierno toda la documentación otorgada por las instancias correspondientes y cumplen al 100 por ciento en su totalidad con las licencias y permiso. Para esto les quiero comentar que llegamos a un acuerdo con los vecinos y se clausuró la gasolinera de Insurgentes, hasta que los vecinos en coordinación con la delegación revisen al 100 por ciento la documentación que tenemos en poder de la Dirección de Jurídico y Gobierno y así poder dar pie a la inversión y al desarrollo que en gasolineras se ha dado en la Delegación de Tlalpan. Pero quiero comentarles que no vamos a permitir la apertura de ninguna gasolinera que no cumpla al cien por ciento con su documentación en regla.

Respecto al Ollinkan, nosotros nos sentimos ya, y no es en contra de la cultura, si no, no tendríamos los recursos suficientes para mantener el Ollinkan, más sin embargo estaríamos dispuestos a convenir con las instancias correspondientes que lo requieran para poder continuar con ese evento cultura; sin embargo, no consideramos que Tlalpan ha generado en cierta medida alguna inconformidad con vecinos y la cultura la vamos a llevar a los nueve pueblos de Tlalpan, a las colonias, a las cinco zonas territoriales en el Centro de Tlalpan, es cómo distribuimos la cultura sin que esto ocasione problemas por la cantidad de gentes que concentran en algunas áreas de Tlalpan.

El agua en pipas, creo que somos una de las delegaciones que más problema tiene. Yo les quiero decir que en Tlalpan se distribuyen 1 millón 400 mil metros cúbicos a través de pipas, lo cual nos genera un gasto de aproximadamente 70 millones de pesos al año, esto para la Delegación de Tlalpan es un gasto muy difícil.

Por eso aquí les estaríamos solicitando a la Comisión y a los diputados presentes que nos puedan apoyar para que la Asamblea Legislativa proporcione un recurso etiquetado para el gasto de pipas en agua.

Por otro lado, la Delegación de Tlalpan va a hacer un esfuerzo por seguir construyendo las ollas de captación de agua pluvial que nos permitan ahorrar en el gasto de agua, en pipas y sobre todo el estar sacándole a los mantos acuíferos una agua que ya no tenemos.

Este millón 400 mil metros cúbicos que se extraen al año, una vez que tengamos terminadas las obras de captación de agua pluvial vamos a reducirlos muy considerablemente, que sería un beneficio general para el Distrito Federal en ahorro de agua, sobre todo de la parte del subsuelo.

Yo quisiera aquí pedirles su comprensión, su atención y hacer un llamado muy puntual a todos los diputados para que en cuestión del agua en pipas lo pudieran etiquetar directamente en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal que mucho les agradeceríamos, porque es muchísimo lo que se invierte en pipas de agua.

Muchas gracias.

LA C. SECRETARIA.- Diputado Guillermo Sánchez, tiene el uso de la palabra hasta 3 minutos para su réplica.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Muchas gracias. Me da gusto que sólo la electrificación vaya a ser sólo en los pueblos, en los cascos de los pueblos. Lo digo porque hay gente, gente que ya se frota la mano, están yendo a los asentamientos humanos irregulares a decir que por fin les va a salir gratuita la electrificación, cuando sabemos que no es obligación de la delegación electrificar asentamientos humanos irregulares.

Hablando de asentamientos humanos irregulares, quiero decirle que hemos platicado con el diputado Rafael Calderón, próximamente lo haremos con el diputado Fidel Suárez, para hacer un estudio minucioso del programa de desarrollo urbano delegacional, que en la pasada Asamblea durmió el sueño de los justos, porque dos personajes, el ex Secretario de la SEDUVI y el diputado que presidía la Comisión anterior le hicieron 47 modificaciones y las estamos revisando. Esas modificaciones algunas incluían la construcción de edificios hasta de 20 niveles y en el programa que se consensuó con los tlalpenses a través de la asesoría del doctor Green, no decía eso.

Vamos hacer responsables con el programa de desarrollo urbano, le vamos a dar certidumbre a muchos tlalpenses que tienen más de 25 ó 30 años que sus colonias están ya consolidadas pero que no tienen certeza jurídica.

Vamos a hacer lo posible aquí con nuestro Presidente diputado para que los presupuestos para las delegaciones se tomen en cuenta los límites territoriales. Siendo Tlalpan la Delegación más grande del Distrito Federal, el recurso que se le da no toma en cuenta la extensión territorial. Todos queremos preservar la ecología, pero a la mera hora se les olvida que quitar recursos para la gente de los pueblos, es muy fácil decirle a los campesinos ya vendes tu tierra, y de qué vivo si ya el campo no es productivo.

Entonces estaremos atentos, y muchas gracias por sus respuestas.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias. Diputado Fidel Suárez, tiene 5 minutos para formular sus preguntas.

Aprovecho para informar que se ha integrado el diputado Rafael Calderón a la mesa.

EL C. DIPUTADO FIDEL LEONARDO SUÁREZ VIVANCO.- Buenos días a todos; buenos días, Jefe Delegacional Higinio; a todos los compañeros diputados, y muy en especial a los ciudadanos de Tlalpan que aquí nos acompañan, que nos han hecho saber sus inquietudes de forma general, así como de forma particular.

Señor delegado, quiero comentar que en el trienio pasado ingresé diversas gestiones en materia de drenaje, la respuesta siempre fue que no hay presupuesto y que será hasta el próximo ejercicio presupuestal que se

contemplará una partida para obras de drenaje. Los servicios urbanos son fundamentales para ejercer eficientemente el control de una delegación.

Le pregunto ¿cuál ha sido la inversión en el mejoramiento de la red de drenaje? ¿Cuál ha sido la inversión para la pavimentación o reencarpetamiento de la cinta asfáltica de las vialidades secundarias y el total de kilómetros en los que se ha trabajado?

También, efectivamente, se desalojaron a las personas de Mesa de los Hornos; usted hizo un comentario que me llamó mucho la atención y dijo que las viviendas son para quienes las necesiten. Yo aquí quiero comentarle que quiero saber quiénes son las que las necesitan y quisiera tener un informe puntual quiénes son las personas que van a estar en esas viviendas.

Ahora bien, como parte de sus promesas de campaña señaló que decretaría la disminución de los sueldos de los funcionarios delegacionales, de mandos superiores y medios, así como la revisión de la plantilla que conforma la estructura ocupacional y también anunció el recorte de gastos no necesarios, a fin de que con estos ahorros se canalicen más recursos al desarrollo social y servicios básicos que demandan los habitantes de Tlalpan.

Le pregunto ¿a partir de qué fecha se realiza la disminución de sueldos, porque ya tiene casi dos meses que entró en funciones? ¿Cuál es el porcentaje de sueldos que se les reducirá a los funcionarios? ¿Cuál es el resultado de la revisión de la plantilla delegacional? En base a ello, ¿qué medidas se tomarán para disminuir el gasto corriente y cuál es el ahorro que se tendrá a partir de esta medida y hacia qué programas o acciones se canalizarán los recursos obtenidos?

En otro caso, el día 27 de octubre le hice llegar un oficio solicitando una revisión a un establecimiento mercantil de nombre Máximo Quintín, porque varios vecinos se quejaron de que no se cumple con lo establecido en la Ley para el Funcionamiento de Establecimientos Mercantiles. Hasta el momento no he tenido respuesta, por lo que pregunto ¿cuál es la situación de esta solicitud? ¿Cuál es su compromiso de vigilar y hacer cumplir la ley?

De igual forma, el miércoles 25 de noviembre de 2009, hubo una reunión en cabildos a eso de las 6 y media de la tarde, reunión en razón de que el 18 de

noviembre se enviaron dos tropas de granaderos a la ciclovía donde se ponen tianguistas a efecto de no dejarlos poner; ciclovía que corre al puente de la carreta Picacho-Ajusco a Encinos, en el kilómetro 33 al 35, usted en dicha reunión se comprometió a: número uno, dar permisos ofreciendo reacomodos, no dar dinero a las autoridades, ya no más; elaboración de programas. Los vecinos quieren saber qué programas en específico, donde estará el reacomodo de los tianguistas y si van a dar permisos que sean a todos, no sólo a un determinado grupo, pues las colonias afectadas son Cultura Maya, Los Encinos, Lomas Hidalgo, Mirador, Mirador 2 y Lomas Altas de Padierna Sur.

También en su informe que nos presenta me llama mucho la atención en relación a lo que le comenté de la infraestructura urbana. En servicios personales y servicios generales hay una enorme cantidad, 182 mil millones y 124 mil, y por qué en obra pública nada más hay 154, sabiendo que hay un rezago impresionante en muchas obras.

Señor Delegado, durante su campaña para ser electo lanzó una serie de compromisos que seguramente ahora están considerados en su propuesta para el próximo año de ejercicio, en ese sentido nos gustaría saber en materia de equidad social y género cuál será la inversión que se hará para incrementar los apoyos a mujeres jefas de familia, como son programas de capacitación, empleo, guarderías, estancias sociales y atención especializada en salud.

De igual manera cuál será el monto que se solicitará en la propuesta de presupuesto para el próximo para la construcción del Centro Refugio para Mujeres y el Mercado del Adulto Mayor.

Compartimos su preocupación por el desarrollo de los menores de Tlalpan. En este sentido cuánto dinero requerirá para llevar a cabo la distribución de libros, útiles, uniformes escolares, calzado escolar y mochilas, porque entendemos que estas acciones son independientes de las que se ya realiza en el Gobierno Central y su administración hará el esfuerzo para que haya más menores beneficiados.

Ahora bien en materia de seguridad pública también realicé algunas propuestas, por ejemplo la instalación de cámaras de vídeo en puntos estratégicos de la Delegación, de tal manera que sumado al Proyecto

Bicentenario que ya realiza el Gobierno de la Ciudad, el uso de la tecnología en el combate a la delincuencia aumentará en la Delegación, por lo tanto cuál es la inversión que se está considerando para la instalación de videocámaras de vigilancia, en qué zonas de la Delegación se instalarán como primera etapa.

En cuanto al fomento económico propuso la construcción de la Central de Abastos del Sur, parece una opción que podría mejorar la distribución y comercio en la zona. En este sentido en donde se propondrá la construcción de la Central de Abastos del Sur y cuál será el monto de la inversión.

En cuanto a la recreación de la propuesta de construcción Ciudad Deportiva de Tlalpan, es una oportunidad por darle a los tlalpenses una nueva opción de esparcimiento. ¿Cuándo se iniciará con el proyecto y cuál es el costo económico que tendría esta obra?

Por sus respuestas, gracias.

LA C. SECRETARIA.- Jefe Delegacional Higinio Chávez tiene la palabra para dar respuesta.

EL C. LIC. HIGINIO CHAVEZ GARCIA.- Muchas gracias diputado Suárez.

Efectivamente como usted lo acaba de mencionar, prácticamente no habría presupuesto suficiente para atender la cantidad de necesidades que tiene nuestra Delegación.

Por ser una de las Delegaciones territorialmente hablando más grandes y de las que están en constante crecimiento, yo le quiero decir que en drenaje el 35 por ciento de la población no cuenta con drenaje. Lo que más me preocupa en este momento es un estudio que hizo la Universidad Autónoma de México que ya en unos cuantos años estaríamos contaminando nuestros mantos acuíferos.

Por eso uno de los intereses principales es conectar al drenaje con todo y que en la zona alta de Tlalpan el meter un kilómetro de drenaje en roca es sumamente complicado.

Por eso quiero comentarle que en la construcción del drenaje, emplearemos el presupuesto que nos sea asignado, ya una vez que tengamos el monto total lo distribuiremos principalmente en obras importantes, no sin antes mencionarle que el recorte que se nos hará de poco más de 300 millones de pesos, pues va

a ser muy complicado porque la disminución en cuestión de servicios urbanos, pues va a ser en donde más se verá afectado.

En pavimentación somos una de las delegaciones que también tenemos muchas calles sin pavimentar, es para nosotros prioritario también hacerlo, pero primero hay que meter el drenaje.

Sólo le quiero comentar que ni el presupuesto de los tres años de la Delegación de Tlalpan destinado sólo al drenaje, nos alcanzaría para cubrir el servicio del drenaje solicitado por los vecinos.

En Mesa los Hornos, realmente tenemos ahí un problema de invasión, no sólo de los 11 mil metros cuadrados, sino también de las áreas de servicios, de las áreas verdes, y esto ya está en manos del INVI, quien será la responsable de destinar la vivienda que ahí se construya para los vecinos que lo requieran, ese es un trámite que se tiene que hacer en la Secretaría del INVI y estaremos atentos, obviamente en mesas de trabajo para que los solicitantes sean atendidos, en la cual estará también una Comisión del INVI.

Con respecto a la reducción que hicimos en campaña, una promesa de reducir el sueldo de los funcionarios públicos, yo le quiero comentar, diputado Suárez, que Tlalpan es la Delegación que tiene una disminución comparativa a las demás delegaciones de los sueldos de los funcionarios.

Nosotros estamos con el 10 por ciento por debajo de todas las demás delegaciones de Tlalpan, esto es algo que yo desconocía porque fue una disminución que se les hizo años anteriores y yo lo invito a que comparemos los sueldos de los demás funcionarios de las 15 delegaciones restantes y nosotros estamos por debajo de ellas, por eso me consideré que sería injusto hacerles una disminución más al salario de por sí ya castigado de los funcionarios de la estructura en la delegación, y le puedo garantizar que Tlalpan, los funcionarios, tienen los salarios más bajos del Distrito Federal.

Con respecto a los granaderos que subieron a la parte alta del Ajusco medio para desalojar principalmente a las colas de los tianguis. Esto ha sido una queja constante de los vecinos, que los tianguis y los mercados sobre ruedas han estado creciendo en una forma desmedida. Es una acción de gobierno que también dijimos en campaña que íbamos a normar, los mercados y los

asentamientos, principalmente en aquellos lugares donde el crecimiento ha sido desmedido.

En la ciclovía le quiero comentar que hemos estado en mesas de trabajo constante con los vecinos y con los vendedores, ellos están de acuerdo en el recorte, en la disminución, de lo que le nombramos las colas de los tianguis que se empezaron a generar desde hace unos dos meses para acá, tres meses, lo cual ha metido en conflictos severos a la población, porque ya no hay ley que los norme, tapan las entradas de los vecinos, están todos desde la mañana hasta en la tarde y nosotros tenemos el mercado más grande del Distrito Federal soberruedas que está ahí en Maní, y la verdad es que es un mercado que ya lejos de ocasionar un servicio a la población, ya está ocasionando severos problemas a la población.

Los granaderos, no hubo ninguna necesidad de utilizar la violencia, los vecinos desalojaron sin ningún problema, estamos en mesas de trabajo con ellos buscando áreas propicias para reubicar a este sector de la población, que bien es cierto que nosotros preferimos un taquero y no un ratero. Hay necesidad de empleo y la gente busca en donde encuentra, pero también tenemos que buscar la forma de que sea en aquellos lugares donde menos perjudiquen a la población.

Miren, nosotros traemos un de los proyectos más importantes para atender a la población, principalmente a las mujeres. Lo que mencionamos hace un rato, a partir de enero nosotros tenemos 12 casas de salud en las cuales estaremos buscando la remodelación para tener un médico, tener una farmacia y tener un laboratorio para que la población sea atendida en ese rubro tan importante como es la salud pública de los tlalpenses.

Tenemos zonas altas que están a hora y media de tiempo para llegar a cualquier hospital de la parte baja, y una vez que llegan al hospital, sea el Gea González, Cancerología o Nutrición, cualquier centro hospitalario, pues resulta que tienen el cupo lleno.

Por eso nos hemos dado a la tarea de buscar este apoyo a este sector de la población.

Igualmente el programa de Sonrisa de Mujer, que va destinado a aquellas personas que por descalcificación natural que se da en la mujer y principalmente en las zonas de alto grado de marginalidad, podamos atenderlos gratuitamente y darles el apoyo que se requiere.

En cuestión de seguridad pública, pues nosotros hemos estado buscando la forma de combatir la delincuencia en la delegación. Quiero ser sincero, en los últimos dos meses ha subido el 10 por ciento de delincuencia en nuestra delegación, por lo que nos hemos dado a la tarea de conformar estos Consejos Delegacionales de Seguridad Pública para que el Fiscal cumpla con su trabajo y los Jefes de Sector, que son los responsables del patrullaje en las zonas de más alto riesgo de Tlalpan, también lo hagan y la delegación también.

¿Cómo lo vamos a hacer? Es una reunión mensual la que estamos teniendo, porque también hay quejas de que se han detenido algunos delincuentes y al día siguiente los dejan salir. Entonces esa es responsabilidad del Fiscal y de los Ministerios Públicos.

También se han quejado de la falta de patrullaje en algunas colonias. Por eso invitamos a los Jefes de Sector, para que se le dé mejor servicio a la población y obviamente la delegación está presente porque también los pobladores nos comunican que por falta de mantenimiento en áreas verdes, por falta de electrificación se llegan a dar violaciones, asaltos a transeúntes, y ahí la delegación entrará para poderles dotar del servicio de electrificación, de poda de árboles, de poda de jardines, en fin, son tareas que tenemos que hacer coordinadamente con el sector de seguridad pública y lo estaremos realizando y obviamente el presupuesto que estaremos destinando, puede ser poco o más, de acuerdo al techo y al presupuesto que se apruebe en la Asamblea Legislativa.

Espero que ustedes ahí nos ayuden para que todas estas peticiones y necesidades que tiene la Delegación de Tlalpan pues contemos con un poco más de recurso.

Si hay alguna otra cosa que se me pasó, yo me comprometo a que en la próxima semana se lo hagamos llegar a su oficina.

Muchas gracias, diputado.

LA C. SECRETARIA.- Le damos el tiempo de réplica al diputado Fidel Suárez.

EL C. DIPUTADO FIDEL LEONARDO SUÁREZ VIVANCO.- Gracias. Sí efectivamente se le pasó algo y fue el documento que le entregué, esperemos la respuesta de ese establecimiento mercantil, nos haga llegar la verificación que se le practique.

Si se hace un gasto eficiente del presupuesto es claro que se podría satisfacer las necesidades de los ciudadanos. ¿Por qué nos están faltando de ejercer 60 millones de pesos?

Por último, como hace un momento le comenté, se han ingresado gestiones en la delegación que no se han solucionado por falta de presupuesto. Por eso aprovecho este momento para entregarle unas carpetas con peticiones que hemos recibido de los habitantes de Tlalpan y comprometerlo a darles solución, sólo espero que a diferencia de sus antecesores no nos diga que no hay recursos para realizarlas. Le entrego el oficio, en este oficio vienen 1,592 peticiones de operativos de vigilancia, 442 de drenaje, 125 de pavimentación, 147 repavimentaciones, 124 de limpia pública, 2 de colocación de tanque para almacenamiento de agua potable, 2 construcciones de banquetas, 3 muros de contención, topes, colocación de semáforo, perforación en barda perimetral para salida de agua y una construcción de barda perimetral, que eso es muy importante, para evitar que ingresen a la zona de Ecoguardas en la delegación Tlalpan.

En este momento le entrego las seis carpetas con la información y hoy espero tener el compromiso de su parte y volver a confiar en un jefe delegacional.

Gracias.

LA C. SECRETARIA.- Informo que se ha integrado a esta mesa de trabajo el diputado Víctor Romo y el diputado Giovani Gutiérrez.

Le damos la palabra al diputado Carlos Augusto Morales para hacer sus preguntas.

EL C. DIPUTADO CARLOS AUGUSTO MORALES LÓPEZ.- Gracias, diputada Presidenta. Con su venia, diputado Secretario.

Más que hacer una pregunta quiero hacer una intervención en esta comparecencia como integrante de la Comisión de Hacienda y consciente de que nos va a tocar resolver de manera conjunta el tema del presupuesto.

Indudablemente de la política económica, la política presupuestal es la menos compleja, la más amable con la ciudadanía, a diferencia de la política fiscal, que significa recaudar, que significa llegar a los bolsillos de los contribuyentes, de los ciudadanos, pero la política presupuestal también tiene el gran compromiso de guardar o de reestructurar los grandes desequilibrios económicos que generan los modelos de desarrollo económico. Esa es la gran responsabilidad de la política presupuestal, guardar los equilibrios, y eso significa fundamentalmente allegar de ingresos y de posibilidades de desarrollo a aquellos que menos oportunidades lo tuvieron durante el proceso económico.

Desde esa perspectiva y teniendo como marco la aprobación del presupuesto federal, nos parece que nosotros en el Distrito Federal tenemos un gran reto en la aprobación del presupuesto de esta ciudad, obviamente este reto pasa necesariamente por generar un presupuesto de consensos y con un gran impacto social.

Creemos que estamos obligados a construir un presupuesto democrático e incluyente, es una obligación que tendríamos que asumir los integrantes de esta V Asamblea Legislativa.

Indudablemente en este contexto los presupuestos delegacionales es claro que nos parece no deben ser sacrificados en este contexto. Los presupuestos delegacionales desde nuestra perspectiva, como ya lo mencionaron algunos diputados, tienen que verse fortalecidos, no dejando de lado que todas las instancias de gobierno y de la Administración Pública tenemos que realizar sacrificios. Esta misma Asamblea Legislativa tiene planteado hacer un reajuste en su presupuesto de alrededor del 20% a la baja con respecto al año anterior.

¿Por qué creemos que una de las prioridades más importantes es fortalecer los presupuestos delegacionales? Porque es el nivel de gobierno más cercano a la ciudadanía, también porque su estructura y delimitación territorial les permite aplicar los recursos de manera más eficiente que otros niveles de gobierno, porque su condición de cercanía a la población permite mejorar las condiciones

para reasignar los recursos a la población, para proteger a las familias que se encuentran en situación de riesgo y para ir eliminando la vulnerabilidad y la adversidad a la que se enfrentan los ciudadanos en condiciones económicas precarias.

Desde luego también les exigimos, señor jefe delegacional, que tengan un ejercicio presupuestal eficiente y transparente, que priorice fundamentalmente la inversión pública como un detonador económico importante en esta época en la que se están perdiendo tantos empleos en nuestro país y en nuestra ciudad, también hay que decirlo por efecto de la desaparición de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro que jaló a la baja a esta ciudad en términos de los indicadores de desempleo en los últimos meses y que nos obliga a tener una política reactiva, significativa en términos del empleo.

Por eso, la responsabilidad de este gobierno y de esta Asamblea y de los gobierno delegacionales es incentivar la política de generación de empleos y qué mejor política que la inversión en obra pública.

También les estamos pidiendo que dentro de sus prioridades encuentre la asignación de apoyos directores a la ciudadanía, como una medida importante para mitigar los graves efectos de la crisis económica de más de dos terceras partes de los habitantes de esta ciudad que viven con alrededor de entre 1 y 3 salarios mínimos al día.

En este contexto, me permito invitar también a mis compañeros diputados a asumir la responsabilidad de asignar un presupuesto digno a las delegaciones; un presupuesto designado directamente a quienes más lo necesitan, que busquemos fortalecer los gobiernos delegacionales y que esto va en consonancia con un planteamiento que muchos partidos políticos hemos estado haciendo, que es el avanzar hacia la reforma política del Distrito Federal, tiene que ver con el Estado 32; indudablemente la generación del Estado 32 pasa necesariamente por el fortalecimiento de los presupuestos delegacionales.

Vamos a estar atentos a la llegada del paquete económico de la ciudad; parece que incluso los ingresos se prevén superiores a los ingresos que se recibieron en el 2009, que son alrededor de 119 mil millones de pesos y en ese contexto

también vemos complicado que si existe un ingreso superior en esta ciudad, se pudiera estar pidiéndole un sacrificio a los gobiernos delegacionales.

No hago preguntas. Me disculpo por romper el formato. Me disculpo también por tenerme que retirar, porque tenemos que estar en Comisiones Unidas de Hacienda y Comisión de Gestión Integral del Agua y agradezco mucho al señor Presidente la oportunidad de esta intervención y a los señores diputados y Jefe Delegacional habernos escuchado.

Muchas gracias.

LA C. SECRETARIA.- - Muchas gracias, diputado Carlos Augusto.

Toda vez que era un comentario, le preguntaría al Jefe Delegacional si quiere comentar algo.

EL C. LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Yo solamente aprovechar, agradecerle la intervención al diputado Carlos Augusto; igualmente comentarle al diputado, se me pasó comentar lo de su oficio enviado el 17 de octubre, el cual va a ser entendido de inmediato. Si esta comparecencia hubiera sido la semana que viene, sin duda esto ya estuviera atendido. Estamos habiendo supervisiones ya en todos los establecimientos de este tipo de giros y creo que la semana que viene estará ya resuelto el problema de éste y otros más que tenemos ya en puerta.

Yo solamente quisiera referirme también a la intervención del diputado Carlos Augusto. Ejercer el presupuesto eficiente es una de las obligaciones que tenemos como autoridad y lo vamos a hacer con mucho gusto; porque creo que lo poco que nos llega a las delegaciones, tenemos la obligación de hacer lo más urgente y lo más solicitado para que la delegación funcione.

La creación de empleos es algo importantísimo, nosotros lo vamos a hacer, estamos creando para el año que viene 600 empleos más que nos van a ayudar al mantenimiento de la imagen urbana de la propia Delegación, y el presupuesto justo para las delegaciones yo creo que es algo que sí les pediría a los diputados que tomaran en cuenta; no es lo mismo una delegación del centro que solamente hay que darle mantenimiento a los servicios y otras delegaciones que estamos más al sur de la Ciudad o al norte donde carecemos de drenaje, pavimentación, electrificación, alumbrado, banquetas, guarniciones,

en fin, es una lista interminable de servicios que tenemos que proporcionarle a la población y que por falta de recursos vamos teniendo cada año un rezago importante en esta forma de hacer los servicios que la gente requiere. Entonces sí les pediría yo ahí como diputados que ustedes puedan asignar el recurso a las delegaciones en base a las necesidades que tenemos en cada una de ellas y podamos trabajar mejor para nuestra población en el Distrito Federal.

Gracias, diputado.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias. Le damos hasta por 5 minutos la palabra al diputado Rafael Calderón.

EL C. DIPUTADO RAFAEL CALDERÓN JIMÉNEZ.- Muchas gracias. Con su permiso, diputada. Señor delegado, compañeros diputados, vecinos y compañeros de Tlalpan. Mayoría de las preguntas que he tenido a bien formular al día de hoy se me ha dado la respuesta puntual, les agradezco la cercanía que se ha tenido para conmigo y hasta el momento la resolución de las cuestiones que les he estado pidiendo.

En el tema de presupuesto considero que Tlalpan es una Delegación en donde hace falta mucho trabajo. Algunos, si no es que la mayoría de los diputados que estamos aquí presentes pertenecemos a esa Delegación, yo creo que por lo mismo trataremos que a Tlalpan en este aspecto le vaya bien, pero como lo hemos dicho en otros temas, como grupo parlamentario del Partido Acción Nacional como tal estaremos muy vigilantes de que este presupuesto se ejerza de manera equilibrada entre las diferentes áreas que componen la Delegación. Si bien es cierto en algunas zonas hace falta algunas cosas, en algunas otras falta otra, entonces buscar que en la Delegación exista un equilibrio entre cómo se ejerza el presupuesto.

Yo los invito a que se ejerza totalmente el presupuesto porque, la verdad, sería un agravio para los habitantes de la Delegación que dejemos sin ejercer un solo peso. Yo sé que a veces cuestiones de tipo reglamentario no nos permiten que eso se lleve a cabo.

También les pido que exista información y transparencia de cómo se está ejerciendo el presupuesto y dónde se está ejerciendo, que de una vez por

todas a los ciudadanos, a los habitantes de Tlalpan se nos quite la idea de que el presupuesto se ejerce de manera parcial, que sólo se beneficia a unos cuantos. Yo creo que somos una delegación que tiene mucho para dar, pero que sería muy bueno que todos los ciudadanos nos sintamos incluidos en ese presupuesto y que se actuó con igualdad. Y lo mismo que comentaba el diputado que me antecedió, es una exigencia que el presupuesto se utilice de manera eficiente, y como ya lo he comentado en otras ocasiones, seré el más crítico y estaré vigilando de manera responsable su gestión y todo lo que se realice en la Delegación de Tlalpan.

Hay un tema que a mí me gustaría comentarle, que en su momento ya se lo mandé informar, yo estoy seguro que ya se tomaron cartas en el asunto, considero que en el tema de autogenerados en la Delegación de Tlalpan se puede hacer mucho. Me gustaría mucho que sí me informaran en este tema qué se está haciendo específicamente para controlar a las personas que lo reciben directamente y a su vez a quien se lo proporcionan por una situación que pasó hace algunas semanas que bien tuve hacer de su conocimiento en donde al acudir yo a un espacio público y al pagar por un servicio, no se me entregó el comprobante correspondiente y no me pudieron demostrar de manera fehaciente que ese ingreso se estuviera ingresando a las arcas de la Tesorería del Distrito Federal. creo que ese fue un ejemplo y pudiera ser nada más la puntita de algo que se puede revisar y que creo es por el bien de la Delegación y nuevamente refrendar el compromiso de que estaremos trabajando por el bien de la Delegación.

¡Enhorabuena y esperamos que el presupuesto para la Delegación de Tlalpan pueda ser más amplio inclusive de lo que se está planteando el día de hoy!

Muchas gracias.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias diputado Calderón.

Le damos la palabra a Higinio Chávez García, Jefe Delegacional en Tlalpan, para emitir sus respuestas.

EL LIC. HIGINIO CHAVEZ GARCIA.- Muchas gracias diputado Rafael Calderón.

Quiero reconocer el trabajo coordinado que hemos inclusive platicado. Quiero decirle que para nosotros nos va a dar muchísimo gusto el que gente de Tlalpan, incluyendo a los diputados que no pertenecen a nuestro partido, sean quienes supervisen el gasto que nosotros vamos a ejercer en la Delegación, porque tenga la seguridad que lo vamos a hacer con transparencia absoluta y obviamente lo destinaremos a toda la Delegación de Tlalpan, porque ese es un compromiso que hicimos, no vamos a tener zonas privilegiadas ni zonas a donde se destine el recurso que sea de algún color en especial, lo haremos para toda la Delegación.

Yo soy habitante del mismo Distrito donde usted fue electo y tenemos un compromiso con gran parte de la población de llevar el recurso para beneficiar las peticiones que ellos nos hicieron igualmente que a usted en campaña.

En la Delegación de Tlalpan la Oficina de la Ley de Transparencia en la cual todos los ciudadanos tlalpenses y quien lo requiera puede acudir para entregarle la documentación correspondiente de lo solicitado. Ahí estamos a sus órdenes porque nos interesa muchísimo que la Ley de Transparencia se aplique.

Los boletos de los sanitarios de los mercados, quiero informarle que en el mes de abril se solicitan. Entonces vamos a poner especial atención también en eso que es algo que nos han estado también solicitando y pidiendo los locatarios para que sean recursos que lleguen a donde tienen que llegar y que se apliquen como se tienen que aplicar en beneficio del mantenimiento y el mejoramiento de estos establecimientos.

Por lo tanto bueno pues yo les agradezco mucho sus preguntas y estamos a sus órdenes.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias. Para la réplica el diputado Rafael Calderón.

EL C. DIPUTADO RAFAEL CALDERON JIMENEZ.- Gracias por sus respuestas.

Nada más comentar también que es un tema que ha sido recurrente, que es un tema en el que se tiene que trabajar y en el que se tiene que ver que se hace. Lo comentaba yo el otro día con uno de sus colaboradores el tema del agua en

la Delegación pues es una solicitud recurrente a los diferentes puntos a donde vamos, hay que poner principal énfasis en que este tema se resuelva, el tema de la inseguridad que usted nos lo comentó también, que ya se está trabajando en lo mismo, pero sí encargarle mucho ese tema en pues prácticamente toda la Delegación, pero sobre todo en las partes altas de la misma y disculparme también porque tengo que ir a la Comisión de Gestión Integral del Agua y Hacienda y reiterarme pues al servicio de todos los tlalpenses.

Gracias.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado. Estoy en la lista yo.

EL C. PRESIDENTE.- Adelante, diputada Maricela Contreras.

LA C. DIPUTADA MARICELA CONTRERAS JULIAN.- Comentar que entre los integrantes de la Comisión de Presupuesto hemos platicado y nos parece muy importante poder hacer el mejor esfuerzo para que los recursos en las delegaciones no disminuyan.

Esto tiene que ver con la claridad de la función de las jefaturas delegacionales de los apartados administrativos, delegacionales, en su relación directa de resolución de las problemáticas que viven las personas en sus territorios, en sus colonias.

En ese sentido, pues el objetivo nuestro es hacer los mejores esfuerzos para que los presupuestos no sean tan castigados, de esa manera vamos a estarlo revisando en coordinación con la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal.

De entrada el informe que nos da el Jefe Delegacional, nos plantea una reducción de casi 200 millones de pesos. Obviamente eso va a tener una repercusión de quedar así en programas que pueden ser sustantivos.

Yo quisiera saber en ese sentido, cuáles pudieran ser esos programas que podrían quedar o que podrían estar afectados por este recorte presupuestal, y por el otro lado, cuáles serían los proyectos especiales porque en las otras jefaturas delegacionales nos han traído algunos proyectos especiales, que obviamente salen del ajuste que se ha pedido por parte del gobierno a las jefaturas delegacionales para presentar estos proyectos, y me parece que sería

muy importante que los pudiéramos conocer para que de esa manera nosotros pudiéramos hacer ese esfuerzo desde aquí y pues obviamente y además como diputada de la Delegación de Tlalpan, la idea de dar una batalla fuerte para el presupuesto en nuestra delegación nos parece que es sumamente importante. Entonces conocer más o menos cuál sería el monto requerido, es algo que nos ayudaría muchísimo.

Otra pregunta relacionada con lo planteado por el compañero Higinio es el tema de la transparencia y de la rendición de cuentas, eso nos parece que es una cosa sumamente importante, el Distrito Federal ha sido pionero en la rendición de cuentas y en la transparencia.

Creemos que esta es una tarea muy importante que deben desarrollar todas las secretarías, las delegaciones y quienes tienen una función pública con ejercicio de recursos, y que además estas tienen que estar de manera clara reflejadas en los reportes de las páginas delegacionales. Esto nos evitaría pues muchas complicaciones porque la ciudadanía tendría de manera directa el acceso a toda esta información y podríamos estar prescindiendo de hacer peticiones y preguntas a las instancias de información, hablarían muy bien de los gobiernos delegacionales y nos parece que en ese sentido el asunto tiene que ir por ahí.

Yo preguntaría, revisaba la página de Internet y en un boletín de prensa se hablaba del tema de la regularización de los establecimientos mercantiles. Este elemento nos parece sumamente importantes, sabemos que hay establecimientos mercantiles que son de artefacto, algunos que incluso pues tienen problemáticas muy complejas, pero hay una serie de establecimientos mercantiles que por la situación que tenemos económica en el país, son establecimientos que son de la subsistencia, son para la subsistencia y son para la manutención.

Aquí nosotros hemos tenido información y quejas directas de responsables de estos establecimientos mercantiles que en el pasado ha habido clausuras centenarias de estos establecimientos. Entonces en ese sentido nos parece muy importante, me gustaría conocer cuál es el programa del que se hablaba en ese boletín que estaba en el espacio de la página de la delegación.

Por otro lado, nuestra Delegación está teniendo un desarrollo turístico muy importante. Me parece que además con la entrada del Metrobús, los pueblos que tenemos, las joyas arqueológicas que por ahí están escondidas, los edificios coloniales, han hecho de Tlalpan una zona muy atractiva. Aquí me gustaría conocer cuál es el recurso que se está planteando por parte de la delegación para este fomento turístico que yo creo que sería muy importante redoblar los esfuerzos que ya se han hecho.

En el tema de salud, las casas de salud. El Distrito 37 tiene varias pero también tiene varios centros de salud. En ese sentido, y como Presidenta de la Comisión de Salud, yo he hecho un planteamiento a la Asamblea para que de los recursos que tenemos de ahorro, que son un poco más de 200 millones de pesos, estos recursos se puedan destinar al mejoramiento de los centros de salud como la infraestructura más cercana de atención a la población.

Ya escuchaba un poco lo que usted había planteado ahí con respecto a las casas de salud. Me gustaría que pudiéramos conocer a detalle el proyecto, quizás este no es el espacio, porque vamos a entrar fuerte con este proyecto y pues además le comento que en breve vamos a hacer una visita con el Secretario de Salud al Hospital del Ajusco Medio que ya está concluido, que todavía tenemos ciertos problemas para echarlo a andar, aunque la idea es que podamos ponerle recursos en este proyecto de presupuesto 2010 para que empiece a operar y dar el servicio a toda la población del Ajusco Medio.

Por último, sí me interesaría mucho poder conocer cuál es su opinión acerca del Plan de Desarrollo Urbano. Estamos por revisarlo aquí, conocimos una primer versión hace ya casi 6 años, es un proceso que ha sido sumamente largo y del estudio que se hizo hace 6 para que se presentara a la delegación pues han sucedido muchas cosas en esta delegación.

Hay también muchas críticas con respecto a algunos planteamientos que trae la propuesta de Plan de Desarrollo. Ahí me gustaría conocer si usted tiene alguna propuesta en términos de poder hacer de nueva cuenta una consulta ciudadana.

Agradezco su presencia y haremos todo el esfuerzo para tener el mayor presupuesto para nuestra delegación.

EL C. PRESIDENTE.- Para las respuestas, tiene hasta 3 minutos.

EL C. LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Muchas gracias, diputada Maricela Contreras.

Efectivamente, son muchos los recursos que se requieren para cumplir con lo que se requiere en la Delegación de Tlalpan, sin embargo yo le quiero comentar que en el fomento turístico que hemos dado a conocer ya en campaña, inclusive que serviría para frenar el crecimiento de la mancha urbana, porque mientras los campesinos tienen la necesidad de vender y en la parte baja tienen la necesidad de comprar, va a ser muy difícil frenar.

La única forma de frenar el crecimiento de la mancha urbana hacia la zona boscosa es apoyar con 2 millones 100 mil pesos a los campesinos para la construcción de algunos albergues que se darían en parajes, porque la zona alta se divide en parajes.

La intención es hacer cooperativas con los comuneros para construir ese tipo de albergues en donde los visitantes que van los fines de semana a comer quesadillas a bordo de carretera puedan penetrar a la zona boscosa y ayudarse en un ambiente económico.

Son muchas las cosas que tenemos. Tenemos la necesidad de construir del sistema de captación pluvial en Achumani, ahí necesitamos un presupuesto importante que le haríamos llegar la próxima semana.

El saneamiento del Río San Buenaventura, que es uno de los ríos naturales que tenemos en Tlalpan, que ya están muy contaminados. La intención es invertirle un recurso importante, estamos hablando de alrededor de 120 millones de pesos.

Creo que es una cantidad importante que daría solución al drenaje de prácticamente cuatro pueblos y una gran cantidad de la población de la parte baja que va a dar al Río de San Buenaventura.

En el sistema de drenaje, ya lo dijimos hace rato, es un problema muy serio, que ni juntando los tres presupuestos de los tres años alcanzaría para cubrir la red de drenaje, más sin embargo lo que se pueda aportar para este sistema de drenaje sería muy importante.

La red de agua es algo que ya hemos discutido, que ya tenemos el proyecto y solamente para darle un saneamiento a toda la red de agua de la delegación de Tlalpan, en cambio de tuberías que están en muy mal estado, en mantenimiento, en creación de pozos, en mantenimiento a pozos, en fin para darle una peinadita a toda la delegación de Tlalpan estaríamos hablando también de más de 100 millones de pesos que se solicitan para la red de agua.

Algo más que es importante atender y cubrir es en la zona de Coapa, en donde estamos solicitando un cárcamo para sacar todo el exceso de agua en la temporada de lluvias, que lo enviaríamos al caso regulador de la ciénega chica que está en Cuemanco, en la delegación de Xochimilco, pero que también esto nos arroja un presupuesto de aproximadamente 120 millones de pesos, en fin son una cantidad importante pero que haríamos el propósito de que si sale recurso etiquetado de la Asamblea Legislativa, como es la solicitud que hice hace un rato en el transporte del agua en pipas, que es una cantidad muy importante y que ahí se va un porcentaje del presupuesto delegacional en trasladar solamente el agua a las comunidades de Tlalpan, estaríamos agradeciéndoles lo que pudieran ustedes hacer para la delegación de Tlalpan y que fuera atendida en mejores condiciones presupuestalmente hablando.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Diputada, continuamos por favor.

LA C. SECRETARIA.- Se ha agotado la lista de oradores, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Para terminar esta mesa de trabajo, siguiendo a nuestro formato acordado y para su mensaje final tiene hasta 10 minutos, señor Jefe Delegacional.

EL C. LIC. HIGINIO CHÁVEZ GARCÍA.- Solamente agradecer la presencia de todos los diputados integrantes de esta Comisión, al señor Presidente de la Comisión y a todos los compañeros y compañeras de la delegación de Tlalpan, vecinos y vecinas que nos acompañaron en esta mesa de trabajo con los señores diputados.

Quiero decirles que la delegación de Tlalpan requiere la atención inmediata de la Asamblea Legislativa para que sea tomada en cuenta sobre todo tomando

en cuenta el presupuesto que requerimos para sanear en buena medida lo que aquí se ha dicho.

Es una de las delegaciones que tiene más de 30 mil hectáreas y tenemos 625 mil habitantes, requerimos realmente la atención para cada una de las áreas y de las zonas que tenemos en Tlalpan.

Yo quiero comentarles que vamos a trabajar muy seriamente en cada una de las zonas territoriales de Tlalpan. Tlalpan se divide en cinco zonas, en las cuales tendremos cien personas trabajando a partir de enero para darle un mantenimiento a la infraestructura y sobre todo para levantar la imagen delegacional, que mucha falta nos hace, sobre todo en balizamiento, en despeje de luminarias, en mercados y vía pública, igualmente darle mantenimiento a las áreas verdes, a las zonas de reserva que tenemos en la parte baja, esto para nosotros va a ser uno de los programas más importantes porque en tres meses, en enero, febrero y marzo vamos a tener una delegación muy bella, mucho más arreglada y en mejores condiciones para que los tlalpenses vean y sientan que sus recursos están siendo bien canalizados y sobre todo aprovechados para que levantemos la imagen urbana de nuestra delegación.

Yo agradezco la atención y enhorabuena a todos los diputados que nos acompañaron en esta mesa de trabajo y muchas gracias a todas y a todos los vecinos de Tlalpan. Muy amables.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, señor Jefe Delegacional en Tlalpan, Higinio Chávez. Le agradecemos su informe, sus propuestas, sus comentarios, las respuestas que dio a las preguntas de las diputadas y diputados de esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y tengan por seguro, ya lo mencionaron en sus intervenciones algunos diputados, que esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de esta V Legislatura va en su momento a poner mucha atención en el presupuesto de las delegaciones. Ya se han señalado, sobre todo el diputado Carlos Augusto Morales fue muy puntual, el porqué debemos apoyar a nuestras delegaciones políticas.

El próximo martes 1º de diciembre, está ya citado a comparecer el Secretario de Finanzas, el licenciado Mario Delgado, él viene a presentar el paquete

financiero, lo que es la Ley de Ingresos y lo que es el Presupuesto de Egresos, que ésa es la propuesta del Gobierno de la Ciudad y va a tocar a Comisiones Unidas, Comisión de Hacienda y la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública preparar el dictamen.

Por eso, acordamos invitar a los 16 Jefes Delegacionales, nos faltan 3, para escucharlos, para también preguntarles, cuestionarles, pero con el objetivo de fortalecer las delegaciones.

No es sencillo el 2010, es desalentador, vamos a contar lo más seguro con menos recursos y en todos los ámbitos, no nada más las delegaciones políticas, también las secretarías, también los órganos autónomos, también el Tribunal Superior de Justicia, esto es de sobra conocida y también es de sobra conocida qué sucedió en la Cámara de Diputados, cómo nos continuaron castigando con recursos a la ciudad, pero eso no nos va a detener, tenemos que trabajar con eficacia, con eficiencia y sobre todo, y también ya se pidió aquí al Jefe Delegacional, que sea muy puntual en dónde aplicar el recurso, donde más se necesite, donde más se tenga prioridad, pero también donde se genere empleo.

Entonces, escuchamos con atención, tomamos nota y tengan la seguridad que esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública va a apoyar a las delegaciones políticas.

Muchas gracias nuevamente por su presencia, su informe y a su equipo de trabajo por habernos acompañado en esta reunión. Muchas gracias. Que tengan muy buen día.

